

CDU-Stadtratsfraktion Speyer

Speyer, 10.06.2020

Frau
Beigeordnete Irmgard Münch-Weinmann
Maximilianstraße 100
67346 Speyer

Umstellung der Farbe der Hundekotbeutel

Sehr geehrte Frau Beigeordnete,

wir bitten Sie, das folgende Thema auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Umweltausschusses am 01.07.2020 zu nehmen:

Die CDU-Fraktion im Ausschuss für Stadtklima, Umwelt und Nachhaltigkeit beantragt die künftige Nutzung von auffälligen, leuchtend roten (oder eine andere Signalfarbe) Hundekotbeuteln.

Begründung

Am 09.09.2019 hat die CDU-Fraktion Fragen zu den sog. „Doggy-Stationen“ (Hundekotbeutel Spendern) bei der Verwaltung eingereicht, die am 19.09.2019 im Stadtrat diskutiert wurden (Vorlage 0090/2019).

Unter anderem wurde darin die Frage nach der Umstellung auf leuchtend rote Hundekotbeutel gestellt. Die CDU hält eine Umstellung auf rote Beutel für zielführend, da die Hemmschwelle zum Entsorgen am Wegesrand durch die leuchtend rote Farbe sicher erhöht würde. Auch die Verwaltung teilte damals unsere Sicht der Dinge („...würden die wild entsorgten leuchtend roten Beutel ... sehr negativ auffallen“). Genau das ist das Ziel der Umstellung. In der Gemeinde Leopoldshöhe (Kreis Lippe) konnte nach der Umstellung auf leuchtende Beutel ein Rückgang der wilden Entsorgung festgestellt werden: (https://www.lz.de/lippe/leopoldshoehe/22548771_Rote-Hundekotbeutel-schrecken-achtlose-Herrchen-ab.html). Auch in Heidelberg werden rote Beutel verwendet.

Die Verwaltung betonte bereits in der Antwort auf unsere Anfrage im September 2019, dass es grundsätzlich vorstellbar ist, „die Tütenfarbe zu wechseln, wenn der bisherige Bestand aufgebraucht ist“.

Mit freundlichen Grüßen

Frank Hoffmann
Stadtrat

Jörg Zehfuß
Stadtrat

Sylvia Holzhäuser
Mitglied im Ausschuss